

No. 016

## Abierta la participación del POT con líderes comunales

*Este fin de semana se reunirán los habitantes de las localidades de Fontibón y Engativá en los Cabildos ciudadanos para discutir sobre la propuesta de modificación excepcional del Plan de Ordenamiento Territorial -POT-.*

**Bogotá, Marzo 13 de 2013.** Ciudadanía, ediles y edilas, representantes y directivos de las Juntas de Acción Comunal, Consejos de Planeación Local, ambientalistas, líderes comunales y de otros grupos ciudadanos se han convocado para conocer la nueva propuesta y plantear sus dudas y opiniones sobre el Plan de Ordenamiento Territorial -POT-, en el marco de los Cabildos Ciudadanos, Diálogos Comunales y otros eventos.

“Estamos adelantando encuentros de consulta y discusión participativa con las comunidades, en donde le hemos presentado el proyecto a los 184 ediles de Bogotá, 20 Consejos Territoriales, a las 1700 Juntas de Acción Comunal que tiene el distrito y hemos participado en otras jornadas más con sectores ambientales, culturales y educativos”, afirmó Mauricio Katz, subsecretario de Planeación de la Inversión de la SDP.

En estos encuentros la ciudadanía ha demostrado mayor interés por temas como la mezcla de usos, la propuesta de redensificación del centro, los temas ambientales y recuperación de la estructura ecológica, la edificabilidad (en dónde se permite construir y en dónde no), y la autorización al uso del suelo que se da en los diferentes espacios urbanos.

### Encuentros con las Juntas Administradoras Locales -JAL- y los Consejos de Planeación Local -CPL-

Durante cuatro sesiones, realizadas el 5, 6, 7 y 8 de marzo, los ediles de las 20 localidades de Bogotá y los representantes de los CPL debatieron sobre otros temas como el programa de revitalización y redensificación, los usos vecinales de bajo impacto, la protección de bienes de interés cultural y coincidieron en afirmar que debe existir un balance urbanístico entre la infraestructura urbana y la edificabilidad.

Angélica Marín, edil de Chapinero, considera que la modificación del POT es “una oportunidad para reorganizar la ciudad y definir las normas sobre temas prioritarios como la movilidad, el manejo de los cerros orientales y la recuperación del espacio público, que en conjunto, con otros temas, harán que la ciudad sea menos agresiva y mejore su sistema de movilidad”.

Otro de los temas más debatidos en los encuentros es la modificación con respecto a las Unidades de Planeamiento Zonal -UPZ-. De acuerdo con Mauricio Rico, líder de Corposéptima, “cambiarlas y eliminar la parte normativa que está ligada a éstas, llevándolas a una normativa general, es beneficioso para la ciudad. Actualmente dentro de las UPZ hay miles de normas para construir la ciudad, que esconden una cantidad de problemas como corrupción, lo cual genera inconvenientes para la ciudad”.

Por su parte, Orlando Hernández, presidente de la Junta Administradora Local de Santafé, expresó que existe desconcierto en los habitantes de su localidad frente a temas como el Centro Ampliado y las viviendas de

interés prioritario, razón por la cual presentaron una propuesta para crear una mesa de trabajo del sector rural, el urbano y los barrios populares, donde se reúnan en el mismo espacio los líderes sociales, cívicos, empresarios, ciudadanos comunes, etc.

### Encuentro Ambiental

Para Jorge Gómez, ambientalista del Comité Interlocal del Centro, quien asistió al evento con representantes de este sector el pasado 6 de marzo en Corferias, “todo ordenamiento territorial tiene que contemplar las necesidades propias de la gente. Nosotros concebimos el territorio con un conjunto de factores que involucra a la comunidad con el medio ambiente. Por esto creemos que en el ordenamiento de la ciudad se deben revisar temas como el estado de suelos y aguas para la construcción de edificaciones altas, los bordes, espejos de agua y las construcciones sobre los cerros de la ciudad, que nos afectan a todos”.

En esta oportunidad se explicó la manera como el nuevo POT incorporará los temas ambientales y las nuevas normas de uso de las áreas protegidas, hídricas y reservas forestales. “Esta modificación logra concertaciones muy importantes y avances interesantes que se dan por primera vez, donde se plantean acuerdos en términos de recuperación de los recursos hídricos y la estructura ecológica, fortalecidos con nuevos términos de conservación”, agregó Andrés Hernández, representante del movimiento Ciudad Habitable.

Estos encuentros han sido definidos por los mismos participantes como espacios prioritarios de socialización. Sin embargo, algunos ciudadanos han manifestado que para que realmente exista participación y sea productiva, todos los asistentes deberían conocer el articulado del POT y algunos no lo han leído, lo cual puede generar diferencias y malos entendidos.

### La veeduría acompaña la participación

Durante la reunión realizada con la Veeduría Distrital el 7 de marzo, la veedora Adriana Córdoba señaló que “el gran esfuerzo de estas discusiones con la ciudadanía es evidenciar qué aspectos se mantienen y qué se cambia con respecto al POT actual. A través de estos encuentros debemos encontrar coherencia con el articulado y queremos ver si las justificaciones de la modificación se sustentan en el contenido, manteniendo los ajustes estratégicos, es decir, si el POT justifica la reforma con base en los temas ambientales, quitar los trámites, etc., sin afectar el modelo de ciudad que estaba definido desde el 2003”.

“En cada uno de los eventos recogemos la relatoría y nuestro equipo técnico verifica si la propuesta está incorporada en el articulado del proyecto, si no, buscamos la manera para redactarla e incorporarla en la propuesta de modificación que vamos a presentar ante el Concejo. La apuesta de la administración es que la participación ciudadana tenga un resultado efectivo y sea decisoria”, concluyó Katz.

Estos son los próximos encuentros que se realizarán en las localidades de Fontibón y Engativá, el 16 y 17 de marzo, donde los habitantes tendrán la oportunidad de participar.

### Sábado, 16 de marzo

Fontibón, Centro	8:00 a.m. – 12:00 p.m.	Colegio Villamar Cra. 97 # 22 G 15
Fontibón, Aeropuerto	2:00 p.m. – 6:00 p.m.	Salón Comunal Cofradia (Cra. 96H bis N° 23J-30)
Engativá, Juan Amarillo	2:00 p.m. – 6:00 p.m.	Colegio Rodolfo Llinás (Carrera 103D # 86A - 72)

### Domingo, 17 de marzo

Fontibón, Humedales	8:00 a.m. – 12:00 p.m.	Salón comunal Barrio Capellanía (Cll 22A Bis A # 93A-14)
Engativán Humedal Jabouque	8:00 a.m. – 12:00 p.m.	Colegio Rodolfo Llinás (Carrera 103D # 86A - 72)